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Zusammenfassung

        
Es wird über Untersuchungen zur mehrparametrigen Ultraschalldiagnostik in der Schwangerschaft berichtet. Die Untersuchungen wurden bei 729 Schwangeren durchgeführt, und es wurden insgesamt 16 fetale Parameter gemessen, die sich auf Kopf, Rumpf, Brust, Bauch, Ober- und Unterschenkel verteilen. Die Wachstumskurven wurden in Perzentilenform erstellt. Die Aneinanderreihung der Maße, nach Schwangerschaftswochen geordnet, ergibt ein fetales Wachstumssomatogramm, welches gleichzeitig zur Bestimmung des Fetalgewichtes benutzt werden kann. Die einzelnen Körperparameter zeigen eine unterschiedliche Korrelation zum Neugeborenengewicht. Am besten korreliert der Bauchumfang bei Berücksichtigung der Perzentilen. Die unterschiedliche Wachstumsgeschwindigkeit der einzelnen Parameter zeigt die Verschiebung der Proportionen im Verlauf der Schwangerschaft an. Diese lassen sich am besten in Quotienten ausdrücken, von denen 12 untersucht wurden. Dabei zeigte sich, daß es konstante und veränderliche Quotienten gibt. Ihre Bedeutung ist bis jetzt noch nicht genügend erforscht.


      
        
Abstract

        
The article reports on studies concerning multiple-parameter ultrasonic diagnosis during pregnancy. The investigations were conducted in 729 pregnant women, a total of 16 foetal Parameters being measured which are distributed among the head, rump, chest, abdomen, thigh and lower leg. The growth curves were established in percentile form. Sequential arrangement of the data, grouped according to weeks of pregnancy, yields a foetal growth somatogramm which can be used at the same time to determine the foetal weight. The individual body Parameters show different correlation to the weight of the newborn. This correlation is obtained with regard to the circumference of the abdomen, taking the percentiles into consideration. Differences in the growth rate of the individual parameters indicate shifting of the proportions in the course of pregnancy. These are best expressed by means of quotients, 12 of which were examined. It was found that there are constant and variable quotients. So far, their significance has not yet been sufficiently well established.
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